

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN
SEGOVIA, mes..... 1 peseta
FUERA, trimestre..... 3'50
EL PAGO EN SEGOVIA

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN
11, FLAZA DEL CORPUS, 11
REDACCIÓN É IMPRENTA
SAN AGUSTIN, 7

APARTADO NUM. 11

MERCADOS

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

PUBLICIDAD

TELEFONO NUM. 25

Impresiones de la guerra

Quedábamos en los comentarios de la famosa y sonada batalla del Marne. Dejábamos a los alemanes del ala derecha y centro replegándose sobre Peronne y Saint Quintin y al ala izquierda, mandada personalmente por el Kromprinz, parapetada en las selvas de Arganne, después de haber abandonado a los franceses las plazas de San Die y de Luneville.

El ejército aliado, según los últimos partes de Joffre, continuaba la persecución, esperando que los alemanes hicieran alto y se revolviessen en San Quintin, entablado una nueva batalla.

Un tema de discusión animada tienen los aficionados a comentar todos los lances de la guerra. ¿Se retirarán los alemanes abandonando por completo sus conquistas, ó es que tratan solamente, como supone el crítico de «A B C», de cambiar de posiciones para abrigarse en otras más seguras y esperar allí la llegada de nuevos refuerzos?

Nosotros nos inclinamos a esta última hipótesis. Por muy dura que haya sido la lección recibida, no ha quedado el ejército alemán en tal situación que pueda suponérsele totalmente incapacitado para combatir. Como dice el crítico militar de «La Correspondencia de España» «los alemanes están vencidos pero no deshechos. Despliegan en la retirada al mismo orden que en el avance, conservan su cohesión y se batan con energía. Es cierto que han perdido cañones, pero que se sepa no han sido cortados».

Y uno de los redactores que «El Heraldo de Madrid» tiene en Francia dice en la descripción del combate, una de las más completas que ha publicado la prensa española:

«Los alemanes, después de una lucha encarnizada, hicieron una retirada por escalas, que asombró a los generales franceses é ingleses por lo hábil.»

Pero he aquí que surge en escena un nuevo factor que puede echar por tierra todos los cálculos y las presunciones que puedan hacerse.

Muy acertadamente apunta «El Imparcial» la sospecha. Santo y bueno que se retiren los ejércitos alemanes si así lo han menester. ¿Pero a que esa evacuación precipitada de plazas como Lille, y otras de la frontera N. O? ¿No parece eso indicar que un ejército del que no se tiene noticia hasta ahora baja desde uno de los puertos del Océano—Dunkerque, Ostende, Amberes—para coger por retaguardia a los invasores y cortarles el paso a su país?

Si ésto fuera así y los alemanes no se creyeran con fuerzas para aventurar una nueva batalla, no sólo contra los elementos hostiles conocidos, sino contra los nuevos cuya presencia suponemos hacia la costa, tendrían que abandonar por completo el Norte de Francia y el centro de Bélgica y recluirse en los dos Luxemburgos, que son el antemural de su propia casa, y la puerta para futuras invasiones.

Es decir, que se hace preciso esperar a ver qué nuevos combatientes surgen en el campo, para que en presencia de ellos y con conocimiento exacto de su valor militar, pueda apreciarse la medida en que influirán en el resultado. Ha de ser cuestión de uno ó dos días, y entonces diremos si los alemanes podrán seguir resistiendo, ó si no les queda otro recurso que el abandono definitivo de todas sus conquistas.

CUÉLLAR

La romería del Henar.—Preparando el recibimiento al Obispo de la diócesis.

Como anuncié oportunamente, es grande el entusiasmo que reina para dar inusitada brillantez a las fiestas del Henar, que tendrán lugar en los días 19 y 20.

La anunciada visita del señor obispo de la diócesis, acompañado de varias personalidades, se ha sabido con júbilo en esta villa y se hacen preparativos para dispensar a los visitantes un recibimiento entusiasta y cariñoso.

En la función del día 19, predicará el arcipreste de Valseca, don Lucio Gilarranz, y por la tarde, a las cuatro y media, se celebrará solemne salva.

El domingo oficiará de pontifical en la misa, que se celebrará en la ermita del Henar, el Obispo de la diócesis, quien dirigirá también su autorizada palabra a los fieles. Después, tendrá lugar la tradicional procesion por las hermosas praderas que circundan la ermita.

Se preparan varios festejos en agasajo al señor Gandásegui.

Corresponsal.

16-9-14.

NOTICIAS MILITARES

ARTILLERIA

Ascenso y destino.—Ascendiendo a sargento maestro de cornetas y es destinado a la Comandancia de Melilla, el cabo Antonio Gallardo Moreno.

Vacante.—Se halla vacante en el Parque móvil de municionamiento de Ceuta, afecto a aquella Comandancia de Artillería una plaza de maestro sillero guarnicionero, de tercera clase, contratado, dotada con el sueldo anual de 1.000 pesetas.

En las inmediaciones de La Losa

POLLINO ARROLLADO POR EL TREN

Según nos refieren, anteanoche sorprendió un tren de mercancías a varios semovientes que se hallaban apacentando en las inmediaciones de la estación de La Losa.

Sin duda ahuyentados los animales, cruzaron la vía en el momento de pasar el tren, y la máquina alcanzó a un pollino, triturándole horriblemente.

La caballería muerta ha quedado para pasto de los grajos y alimañas en las inmediaciones de la estación. ¿No podría ordenarse su enterramiento?

El señor Cano en Bilbao

Por la prensa bilbaína llegan a nosotros noticias de la afortunada gestión que el señor Cano de Rueda viene realizando al frente del gobierno civil de la provincia de Vizcaya.

Apenas posesionado de su cargo, se suscitó una cuestión entre un Banco y una compañía ferroviaria.

Esta había transportado una expedición de cerea de 200 millones de pesetas, facturada en París sin declaración de valor, y se negaba a entregarla si no se satisfacía por el consignatario, en concepto de portes, la cifra de 760.000 pesetas.

La intervención del señor Cano ha solucionado satisfactoriamente la cuestión, y tanto las partes interesadas como la opinión pública alaban la prudencia y la energía del gobernador de Vizcaya.

El señor Cano encontró, al encargarse del Gobierno civil, invadida la industriosa villa bilbaína por gran número de obreros sin trabajo, que constituían una amenaza para la seguridad de la población. Unos han sido colocados en fábricas y talleres; otros, enviados a las provincias de su naturaleza, y Bilbao, casi sin apercibirse de ello el vecindario, ha quedado limpio de todo elemento propenso a la perturbación del orden.

Algunos de dichos repatriados recibieron pasaporte para esta provincia, de cuyos pueblos son naturales.

Las carreteras provinciales

Merced a activas gestiones practicadas en la Dirección de Obras públicas por el ilustrísimo señor obispo de la diócesis, durante su última estancia en Madrid, parece cosa resuelta que el Estado se incaute de los trozos de carreteras provinciales kilómetros 1 al 10 y pico de la de Segovia a Villacastín (desde dicho kilómetro hasta este último punto pertenece ya al Estado) trozo de Segovia a La Salceda, de la de Segovia a Sepúlveda, y trozos desde La Salceda a cerca de Riaza (hasta su confluencia con la de Sepúlveda a Atienza) de la de La Salceda a San Esteban de Gormaz. En suma, muy cerca de 100 kilómetros.

La conservación de los trozos de que el Estado se incurrirá suponía no pequeño sacrificio por parte de la Diputación, y los recursos que en ello se invertían podrán ser destinados a otras de las múltiples atenciones y servicios que sobre el presupuesto de la provincia pesan.

NOTAS POLÍTICAS

El discurso de Aldecoa

La información de la guerra absorbe de tal modo el espacio en los periódicos, que forzosamente tienen que quedar relegados a segundo término multitud de asuntos de verdadero interés.

Esto ocurre hoy con el tema del discurso que leyó en la apertura de los Tribunales el señor Aldecoa.

En otras circunstancias, las doctrinas sentadas por el presidente del Supremo habrían dado origen a múltiples comentarios, y tal vez a acaloradas polémicas; hoy pasan casi inadvertidas.

La mayor parte del discurso del señor Aldecoa está dedicada a estudiar el importantísimo problema de los foros y los medios más favorables para su redención, asunto tantas veces reclamado por Galicia y tantas dejado sin solucionar.

En el discurso se hace un estudio de la propiedad, de su organización y desarrollo, de sus limitaciones, etc., merced a los préstamos, a los censos y a los foros.

Próxima audiencia

En breve concederá el Rey audiencia a los cardenales españoles que acaban de regresar de Roma, los cuales le comunicarán impresiones de la elección pontificia y de los deseos de Su Santidad Benedicto XV con relación a la actual situación internacional de Europa.

Los desatinos de un periódico

«El Radical» insiste en querer justificar la actitud del señor Lerroux ante el conflicto europeo. Su editorial de ayer está dedicado a cantar nuestra posible intervención en favor de Francia. El colega intenta defender la paradoja de su pacifismo en Marruecos y de su belicoidad en Europa; quiere engañar a su opinión, encontrando criminal que

mueran dos ó tres soldados en una escaramuza, y hallando grandiosa la desaparición de algunos millares de españoles bajo los obuses de Alemania.

Pero lo inaudito no es eso. No. Lo inaudito es que «El Radical», sintiendo mucho más hondamente a Francia que a España, insulta a su nación con palabras nefandas que hieren el instinto de la virilidad, y copia con regodeo esta frase de «Le Dépêche»: «España, en efecto, no parece dar pruebas de ser el país del Cid.»

¡Qué desatinos y qué vaciedades!

La reunión de Cortes

Son totalmente infundados los rumores que vienen circulando estos días acerca de la reunión de Cortes, que según unos, serán convocadas en los primeros días de Octubre, y según otros, el Parlamento permanecerá cerrado hasta muy entrado el mes de Noviembre.

El señor Dato decía anoche que el Gobierno no se había ocupado todavía de este asunto ni señalado, por consiguiente, fecha alguna para la apertura del Parlamento.

LA PRODUCCIÓN NACIONAL

Auxilios a los agricultores

Ha aparecido la real orden de Fomento, anunciada por nosotros días pasados, estimulando a los agricultores y ofreciéndoles auxilios para lograr la mayor producción agrícola.

Se dispone:

Que los gobernadores civiles y comisarios regios de Fomento estimulen a los propietarios rurales y entidades agrícolas para que dediquen al cultivo la mayor superficie de terreno baldío de propiedad particular.

Que por los directores de las Granjas-Escuelas prácticas de Agricultura sean facilitadas, a los labradores que lo soliciten, las semillas, abonos y maquinaria agrícola de que se disponga, y que los ingenieros jefes agrónomos presten ayuda y consejo a los agricultores para poner en cultivo los terrenos que de ello sean susceptibles.

Los ingenieros jefes de los diversos servicios forestales determinarán las condiciones de los predios a su cargo, a fin de aumentar la producción, debiendo facilitar las semillas y plantas de que puedan disponer a los particulares que las soliciten.

DE QUINTAS

Los reclutas inútiles

A virtud de una consulta elevada al ministerio de la Guerra, se ha resuelto que las filiaciones de los reclutas que al ser destinados a Cuerpos resulten cortos de talla ó inútiles totales ó temporales por padecer enfermedades ó defectos físicos que existían en la fecha de concentración, se remitan

por los jefes de los Cuerpos a los de la Caja de recluta de procedencia, para que por éstos se cursen a las Comisiones mixtas a los efectos de su nueva clasificación, y que se disponga también por dichos jefes de Cuerpo que aquellos individuos sean licenciados y marchen a sus casas en espera de que por la Comisión mixta se tomen los acuerdos a que haya lugar en vista de su nueva situación.

A los soldados que sean declarados inútiles totales por enfermedades adquiridas después de su destino a Cuerpo activo, se le expedirá por el jefe de éste la licencia absoluta como tales inútiles, y quedará archivada en él su filiación original, como antecedente del documento expedido.

EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESIÓN DE ANOCHE

Se celebró anoche en primera convocatoria, la sesión ordinaria del Ayuntamiento, presidida por el alcalde señor Cáceres y con asistencia de los concejales señores Baeza, Bravo, Guajardo, Mateo, Lozano, Parareda, Burgos, Larios, Well y Carretero, actuando como secretario, por ausencia del señor Zamarrigo, el oficial primero de Secretaría, don Benigno López.

Comenzó a las ocho, con la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada.

De los concejales que dejaron de asistir solo tenían justificada esta falta de asistencia el señor Otero, que se halla ausente y el señor Lotero, que disfruta de licencia.

Las «Gacetas» y «Boletines» publicados desde la última sesión, no contienen disposición alguna que afecte al Municipio.

ORDEN DEL DIA

Nombramiento de matarifes

Para cubrir dos plazas de matarifes en el matadero de esta ciudad, se han verificado unos ejercicios prácticos entre los aspirantes a ellas, a fin de determinar la aptitud de cada uno, ante un jurado, compuesto por los concejales señores Lozano, Gilarranz y Baeza, el profesor veterinario don Fidel Herrero y los industriales don Julián Rueda y don Angel Labrada.

Como resultado de dichos ejercicios el jurado propuso para el nombramiento a los aspirantes Hipólito Marazuela, de Valverde; Zoilo Roldán, de Garcillán; Gorgonio Gimeno, de Segovia, y Vicente Muñoz, de Chañe, indicando la conveniencia de que se excluyera a este último del concurso, porque excede de la edad de 35 años, con-

576 FOLLETON DE «EL ADELANTADO»

LA SEÑORITA LISÓN 573

zante voz que parecía venida del otro mundo pronunció estas palabras:

—Es Julio... Meran... que se hace... pasar por conde... de Naucelle... vuestro padastro... a quien voy a enviar al patíbulo... y que me vengará de vos... señor vizconde.

El que hablaba así era Alfredo.

El miserable había abierto desmesuradamente los ojos, agrandados por la proximidad de la muerte.

Una espantosa expresión de odio crispaba sus labios con las contorsiones de la muerte, asomando en ellos la sangre.

—¡Julio Meran!—repitió Luciano poniéndose más pálido que un muerto.

—Si... si... Julio... Meran... es el que me ha pagado por sangrar... a la pequeña ramillettera... ya estais cogido... desgraciado... pero estoy... vengado.

Un gran estremecimiento agitó todo su cuerpo, se cerraron sus ojos y después se volvieron a abrir pero ya sin vista.

Había muerto.

—Ese hombre miente—balbuceó Luciano.

—¿Está herida gravemente?—dijo a su vez del Clain, acercándose también temblando de horror pensando que era moralmente responsable de la sangre derramada por su causa puesto que él había debido prever la posibilidad de este crimen que habría impedido seguramente si no hubiera obrado al impulso de otro deseo para realizar sus planes.

—¡Creo que no!—contestó Luciano.—El arma del miserable habrá resbalado sobre una costilla.

Mientras que la señora de Cezac, ayudada por algunas vecinas, se ocupaba de hacer volver en sí a la joven con toda la apasionada ternura que podía emplear una madre, dos hombres habían salido para buscar a un médico y para avisar a la policía.

Luis del Clain viendo que allí no hacían falta sus servicios, se volvió para dirigirse adonde estaba el asesino nadando en un mar de sangre.

Este había caído boca arriba.

Aunque el barón no dudaba de su identidad, quiso asegurarse de ella.

dición que, si no se consignó entre las bases, fué por olvido de pluma.

Dada cuenta en la sesión de anoche de la propuesta del jurado, se acordó excluir del concurso al Vicente, y en votación nominal quedaron nombrados para las dos plazas Hipólito Marazuela, por mayoría, y Zoilo Roldán, por haber decidido en su favor la presidencia, el empate que se produjo.

Invitación

El presidente de la Cofradía de Nuestra Señora de la Fuencisla, al agradecer al Ayuntamiento su acuerdo de costear los gastos de la función principal de la novena, que comenzará el sábado, le invita á los actos de dicha novena y especialmente á los de la fiesta principal, que se celebrará el domingo 27.

El Ayuntamiento acuerda quedar entera- do.

El pago de mercedes de agua

El señor Carretero da cuenta al señor alcalde de quejas que á él han llegado respecto de rigorismos en suspender el servicio de agua á los mercedarios porque tengan sin abonar algún recibo y á veces aun estando al corriente en el pago, citando el caso particular de un propietario.

Afirma el señor Cáceres que á nadie se le suspende el servicio del agua, no siendo que esté muy retrasado en el pago y después de haberle hecho varios avisos, y respecto del caso del propietario explica lo ocurrido, que fué una duplicidad errónea de recibos, error que se subsanó, quedando satisfecho el propietario.

Queda también satisfecho el señor Carretero.

El señor Bravo no se muestra conforme con la determinación de la alcaldía de cobrar por anticipado el semestre del servicio de agua, fundándose en que no se sabe si cualquier circunstancia imprevista impedirá al Ayuntamiento prestar el servicio que cobra adelantado.

Contesta el señor Cáceres que, á parte de las razones que ya ha dado, como cobrarse también anticipadamente por otras entidades y por el Estado, diferentes servicios y las contribuciones, hay una muy poderosa, y es que si el segundo semestre del año se cobra vencido, imposibilita al Ayuntamiento de liquidar el presupuesto, al cabo del ejercicio.

El señor Well, como solución armónica, propone que al concederse la merced de agua se convenga en que se cobrará en el cuarto mes del semestre y que se verifique así la cobranza.

El señor Guajardo, haciéndose cargo de las razones que asisten á los señores Bravo y Cáceres, ruega también á éste busque una solución armónica, y el alcalde promete tener en cuenta las indicaciones del señor Well.

Y sin que hubiera otros asuntos de qué tratar, se levantó la sesión á las ocho y media.

Estado de fondos, 15.839'70 pesetas.

Sucesos en la provincia

DURUELO

En la mañana del día 15, se declaró un violento incendio en el monte titulado «El Rebollar», término de Duruelo.

En poco más de una hora se quemaron las matas de roble y estepa que había en una extensión de cuatro hectáreas.

Se ignora si el siniestro ha sido intencionado ó casual, habiéndose dado conocimiento al Juzgado.

BERNARDOS

El día 15, á las cinco de la tarde, hubo también un incendio en el monte El Castillo, del pueblo de Bernardos, que duró hasta las ocho de la noche.

Se quemaron unas dos hectáreas, calculándose las pérdidas en 300 pesetas.

El monte es propiedad de don Mariano Gozalo Barrios.

Se cree que el incendio se produjo casualmente.

NAVAS DE RIOFRIO

La Guardia civil ha puesto á disposición del Juez de Revenga al vecino de este pueblo Sebastián Aparicio, por haberle sorprendido anteayer extrayendo leña del pinar del Patrimonio.

OTERO DE HERREROS

Ha sido denunciado al Juez de Otero de Herreros el vecino de Vegas de Matute Francisco de Diego, que el día 16 dejó abandonado en la carretera un carro tirado por cuatro caballerías, infringiendo así la ley de policía de carreteras.

Instrucción pública

Renuncia

Ha sido admitida la renuncia del cargo de maestra interina de Fresno de la Fuente presentada por doña Aurora Serna.

Poseciones

De las escuelas de los pueblos que se expresan, han tomado posesión los maestros interinos siguientes:

Doña Emilia Gómez, de Barbolla; doña Polonia Serrano, de Turégano; don Eugenio Bravo, de Cuéllar; don Marcelino Bernal, de Martín Miguel; don José Ayuso, de Anaya; don Juan González, de Riofrío de Rianza; don Francisco Gómez, de La Losa; don Román Calle, de Pinarejos; don Nazario Arribas, de Barahona; don Clemente de Andrés, de Turrubuelo, y don Inocencio Barahona, de Aldeanueva del Campanario.

Asamblea de secretarios de Ayuntamiento

La Asociación provincial de secretarios y empleados municipales de Logroño, ha organizado para el día 23 del actual, y horas de las tres de la tarde, en aquella capital, una magna Asamblea, en la que se tratará del reglamento secretarial, inamovilidad y supresión de los descuentos de los empleados municipales.

A este acto podrán concurrir cuantos secretarios y empleados quieran adherirse sean de cualquier provincia.

EN LA ESTACIÓN DE ORTIGOSA

Arrollada por el tren

LA VÍCTIMA DEJA SEIS HIJOS

POR TELÉFONO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Santa María de Nieva 17, 3 tarde.

El tren correo número 24, que procede de Santander pasó por Ortigosa á las cuatro de la madrugada de hoy, arrolló en dicha estación á una viajera.

Escolástica Benito Manso, de 46 años, natural de Balisa y casada con Mariano Felipe Mateos, empleado en la sección de estadística, en Santander, venía desde aquella capital con propósito de pasar una temporada al lado de su familia, en el próximo pueblecillo de donde era oriunda.

Llegado el convoy á la estación de Ortigosa-Santa María de Nieva, Escolástica, que había hecho felizmente su largo viaje, apeóse precipitadamente, con tan mala fortuna que cayó en la entrevista, pasando por cima de la víctima varios coches de cola.

El personal de la estación procedió inmediatamente al auxilio de la viajera, pudiendo advertir en seguida la ineficacia de todo socorro; pues la víctima, á consecuencia de horribles magullamientos en ambas piernas, había fallecido.

El juzgado de instrucción de esta villa se personó seguidamente en el lugar del suceso, procediendo al levantamiento del cadáver y á la práctica de las primeras diligencias.

Se cree que la sensible desgracia fué originada por haberse apeado Escolástica estando aun el tren en marcha. El triste suceso que teléfono ha causado aquí penosísima impresión, recrudecida por las circunstancias que concurren en la familia de la víctima; pues Escolástica deja seis hijos de corta edad.

R. PARDO.

De sociedad

Viajes

Ha salido para Pedraza el secretario de este Ayuntamiento y culto abogado, don Clemente García Zamarrigo.

—Ha regresado de Caldas de Besaya nuestro muy querido amigo, el reputado médico y comisario regio de Fomento de esta provincia, ilustrísimo señor don José Ramírez Díaz.

Nuevos oficiales-alumnos

Terminados los exámenes extraordinarios en la Academia de Artillería, han sido promovidos á segundos tenientes los alumnos de tercer año don Eduardo Baeza Vildósola, don Fernando Lacasa Burgos, don

Carlos Corsini Marquina, don Juan Guerrero Escalante, don Fernando Figueras Figueras, don Mario Barra Carner, don Antonio Salgado Muro, don José Limau Navarro, don Emiliano Carlos Enríquez, don José Vivar Talle, don Luis Oliag García, don Manuel Rosales López, don José Balcaza, don Santiago Durán Marquina y don José Guerrero de la Hoz.

Nuestra enhorabuena á los promovidos y á sus distinguidas familias.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado á luz un niño la distinguida esposa del culto abogado y alcalde de esta ciudad, don Gabriel J. de Cáceres.

Madre é hijo se encuentran en perfecto estado de salud, lo que muy sinceramente celebramos, enviando nuestra enhorabuena á los señores de Cáceres.

Fallecimiento

En Madrid, ha fallecido, confortado con los auxilios espirituales, el ilustrísimo señor don Mariano Ibarrola y Cáceres, administrador de la Real Casa de Campo, hermano de nuestro distinguido amigo don Nicolás, jefe de sección en el Ministerio de la Gobernación, y asiduo veraneante en Segovia.

Expresamos á la distinguida familia del finado nuestro más sentido pésame.

Los mercados de trigos

Parece notarse cierta reacción favorable en las esperanzas de los mercados castellanos, debido á la creencia de los tenedores de que, aun con la libre importación, no resulta fácil adquirir trigos extranjeros en condiciones ventajosas.

El mercado de harinas vallesolano va regularizándose á medida que aumenta la concurrencia de vendedores de trigo en el mercado del detall. Los precios son los mismos de la semana anterior.

El mercado triguero de Barcelona está flojo, porque los compradores se muestran retraídos en extremo, esperando llegadas de trigos extranjeros á bajo precio, según creen. Por esta causa, los precios siguen descendiendo.

Disminuyen los arribos de trigos del país, habiendo llegado durante la semana 252 vagones por ambas estaciones.

El mercado harinero está encalmado, y los precios registran nueva baja en las clases superiores. Llegaron doce vagones por las estaciones Norte y Francia.

La guerra europea

¿Nueva ofensiva alemana?—En San Quintín y en Lorena.

Londres 16.—Se asegura que los alemanes han vuelto á tomar la ofensiva contra la izquierda y el centro del ejército francés, habiendo sido rechazados.

En San Quintín han perdido los germanos algún material de guerra.

En Lorena, en cambio, han cortado los alemanes el avance francés.

Los alemanes librarán algunos combates

París 16.—«Le Matin» cree que para asegurar su retirada y tener francas las vías de comunicación con el interior, evitando cuidadosamente los obstáculos de que presentaría un abarrotamiento de tropas en los caminos, el ejército alemán hará un alto y librará un segundo combate y aún un tercero, que desde luego se tienen que desarrollar en condiciones favorables para los franceses, que pueden hacer frente á cualquier eventualidad, gracias á las tropas de refresco que ha recibido el ejército combatientes.

La situación de los ejércitos perseguidor y perseguido.

Burdeos 16.—Oficiosamente se han comunicado las siguientes noticias, que aclaran y completan las últimas notas oficiales publicadas por el Gobierno acerca de la campaña en Francia: La retirada de los alemanes continúa lentamente en toda la línea. Hay continuos combates entre la vanguardia del enemigo. Pero estos combates no toman el carácter de una acción general. Ambos contendientes están fatigadísimo del enorme esfuerzo que han realizado. Soldados y oficiales están faltos de sueño, y los respectivos Estados Mayores han debido tener esto en cuenta.

La extrema izquierda alemana sigue retirándose entre Argone y el Meuse.

Una parte de ella ha pasado ya el río en dirección al territorio alemán; la otra retrocede por la parte occidental del Argone, vivamente acosada por los aliados, que no le dejan punto de reposo.

La extrema derecha alemana está en el Norte del Aisne y se prolonga en dirección á San Quintín.

Naturalmente, los aliados pueden realizar más esfuerzos que los alemanes, pues están más cerca de sus depósitos y cubren continuamente sus bajas, mientras que el enemigo pelea muy lejos de su base de operaciones, no dispone de ferrocarriles y tiene que aprovisionarse por medio de automóviles.

Entre el kaiser y el rey de Italia

Dicen de Roma que en los centros políticos circula el rumor de que el rey Víctor Manuel ha recibido un telegrama del kaiser concebido en estos términos:

«Vencedor ó vencido, no olvidaré jamás tu traición.»

El rey Víctor Manuel contestó con este otro telegrama:

«Para mí lo primero es mi pueblo, y no puedo traicionarlo.»

La invasión rusa

Sigue el avance.—Un cosaco heróico.—Cañones tomados

San Petersburgo 16.—Las operaciones de los rusos en la región de Lublin y Cholm se terminaron con un éxito completo. Las retaguardias rusas están ya en Kransnik. Los austriacos, desmoralizados, continúan replegándose.

La caballería rusa atacó ayer y derrotó en la región de Radom á una división de la Landwehr alemana que iba en auxilio de los austriacos y les hizo 125 prisioneros. El cosaco Diakoff capturó él sólo á tres oficiales, 19 soldados austriacos y 32 caballos.

El Estado Mayor participa con fecha 15 que el total de los cañones tomados á los austriacos en las batallas de Galitzia pasa de 400.

El Kaiser en Luxemburgo

Amsterdam 14.—La Prensa holandesa publica informaciones de Alemania, según las cuales el Kaiser se ha instalado en Luxemburgo con su gran Estado Mayor.

Se aloja en el Palacio de la Legación alemana.

Los jefes de su Estado Mayor se hospedan en un hospital que ha sido evacuado.

Las tropas afectas á los servicios especiales del gran Estado Mayor se alojan en 700 tiendas de campaña.

Para evitar que los aviadores franceses y belgas arrojen bombas sobre la Legación alemana, donde el Kaiser se hospeda, vuelan constantemente sobre la población aviadores alemanes.

El Kaiser parece muy melancólico, y á juzgar por su rostro, está muy fatigado.

Las luces de su gabinete de trabajo están encendidas casi hasta el amanecer.

La lucha en Bélgica

En Lovaina

Amsterdam 16.—Han sido publicados nuevos detalles de los últimos encuentros ocurridos en territorio belga.

Han sido muy serios. La lucha más encarnizada fué la que los belgas sostuvieron con los alemanes sobre las ruinas de Lovaina.

Dieron allí los belgas cargas formidables logrando penetrar dos veces hasta el centro de la ciudad destruida por los alemanes.

Buscando un armisticio

Burdeos 16.—Un periódico de Munich refiere que Alemania ha encargado á los Estados Unidos que ofrezcan á Bélgica un armisticio.

Si prosperase la negociación se trazaría una línea del Norte al Oeste de Amberes y que no podría ser atravesada por las tropas belgas ni las alemanas hasta la terminación de la guerra.

¿Adónde irá?

Londres 16.—Por el golfo de la Bosnia se señala el paso de una poderosa escuadra alemana, compuesta de 35 unidades. Ignórase cuál es el objetivo que persigue esa escuadra; pero se considera inminente un gran combate naval.

Un episodio

Burdeos 16.—Los alemanes, al ocupar un pueblo pequeño del norte de Francia, exigieron una contribución de guerra, que no fué posible pagar por carecer de recursos tanto el Ayuntamiento como los notables de la villa.

Entonces el jefe de las fuerzas dispuso que los rehenes, que eran el alcalde y el

Se inclinó cerca del cadáver, y con la ayuda de Luciano le levantó la cabeza.

Al hacer aquel movimiento cayó la peluca como había caído la barba en su lucha con Luciano.

—¡Es él!—murmuró Luis del Clain.— ¡Ah, miserable!

—¿Conocéis á ese hombre?—preguntó el vizconde sorprendido.

—¡Ah, demasiado!

—¿Sabéis por qué ha querido asesinar á la señorita Lisón?

—¡Que sí lo sé!... ¡Oh, sí!...—dijo del Clain pensando en que iba á satisfacer la venganza que deseaba para desquitarse del desdén de la condesa de Naucelle.

Y si ahora podía además probarse la complicidad de Julió Merán en aquella tentativa de asesinato, no era ya de la ruina de lo que se trataba para el marido de Julia Naucelle, sino del cadalso.

—Sin duda ha dado el golpe en nombre de otro—siguió diciendo Luciano, que tenía sed de vengar á su amada y ponerla á cu-

bierto de cualquier nueva tentativa, probablemente por cuenta del que ha despojado á esa joven de su fortuna y de su nombre.

—¡Ah! ¿Sabéis?—dijo el barón mirando sorprendido al vizconde.

—Lisón me lo ha dicho todo... menos lo que había jurado callar... que es el nombre del que la hizo desaparecer el día de su nacimiento.

—Es verdad—pensó del Clain.—Se aman y ha debido contárselo todo.

—Pero ese nombre le conocéis vos también y vais á decírmelo.

—Es...—empezó á decir Luis del Clain. Pero se detuvo empezando á dudar.

¿Cómo decir cara á cara al vizconde de Naucelle;

—Es el esposo de vuestra madre... es vuestro padastro?

—¿Es?—repitió Luciano.

—¡Ah! Bien pronto lo sabreis. No me lo preguntéis.

El vizconde miró al barón estupefacto, y ya iba á volver á insistir cuando una agoni-

procurador de la República y tres notables más, fueron fusilados.

Formó el pelotón de soldados encargado de la ejecución, y el oficial que mandaba se fué á un piano, y diciendo que era la más apropiado en las circunstancias empezó á tocar la marcha fúnebre de Chopin.

Los rehenes escucharon la musiquita con el estado de ánimo que es de suponer, pues ya se creían en el otro mundo.

En esto se oyó un violento fuego de fusilería, y los alemanes huyeron, abandonando á los prisioneros.

Hay quien supone que solamente se trata de una broma macabra y de pésimo gusto dada por los invasores á los buenos burgueses que se tomaron como rehenes.

EN EL PALACIO EPISCOPAL

Asamblea social diocesana

Se ha celebrado en el Palacio Episcopal, durante los días de ayer y hoy, la asamblea sacerdotal diocesana de acción social.

A las diez de la mañana, los salones de verano presentaban aspecto hermoso, consolador, solemne; allí estaban congregados la casi totalidad del clero de la diócesis, representación nutrida del Cabildo Catedral y Colegial, profesorado del Seminario, Ordenes religiosas, párrocos, ecónomos y coadjutores del Obispado.

Ocupó la presidencia el ilustrísimo prelado, doctor Gandásegui, teniendo á su derecha al dignísimo señor deán de la Catedral, don Manuel Campos Moro, y á su izquierda, al abad de la Colegiata de San Ildefonso.

Abierta la sesión, habló el Pretado para exponer el objeto de la Asamblea y marcar á su Clero el ideal de Acción social católica, que ha de seguir, como un deber de justicia. Su discurso fué enardecedor, profundo, insuperable.

Después de un caluroso saludo al Clero, definió magníficamente la misión del sacerdote: «ceñir al mundo, como con un cinturón gigante de luz y de fuego» del evangelio de Cristo y su moral sublime y sus sacramentos y su gracia divina; y buscando las raíces de la acción social en el Corazón de Jesús, en párrafos vigorosos y cálidos, describió el estado presente de la sociedad con sus miserias y excitó á los sacerdotes á inclinarse sobre todas las llagas de la sociedad enferma, para curarlas, á unir, en apretado abrazo de fraternidad, á ricos y pobres, condes y labriegos, abrazo, que es riqueza y amor y paz social.

Enseñanza primaria, crédito á la agricultura decadente, semillas seleccionadas, maquinarias, desarrollo de la riqueza pecuaria, cajas de socorros para el pobre, seguros de múltiples clases, todo esto y mucho más es el ideal de nuestro Obispo para la capital y todos sus pueblos, y este ideal expresado profunda, detallada, valiente, minuciosamente, con las fulguraciones del genio.

Durante el discurso y sobre todo al terminar, una ovación clamorosa, continuada, de vívido amor, fueron la prueba más segura de admiración y cariño y del entusiasmo y firmeza, con que el clero aprobó las palabras del prelado, que pronto serán obras, realidades.

Después, el P. Navares y el señor Cozras expusieron clara y detalladamente la naturaleza de las obras sociales y su organización. Leyeron los reglamentos de dichas obras y el de la Federación, que es el lazo, firmeza y unión de Sindicatos y sus ramas, resolvieron cumplidamente cuantas objeciones les hicieron varios sacerdotes, en cuya labor les ayudó brillantísimamente nuestro infatigable prelado.

SUETOS

Nuevos matarifes

En la sesión de anoche, fueron designados por el Ayuntamiento para las plazas de matarifes, vacantes en el Matadero de la ciudad, los aspirantes Hipólito Marazuela, de Valverde, y Zoilo Roldán, de Garcillán.

Las oposiciones á escuelas

Según dice un periódico del Magisterio, las oposiciones á escuelas se retrasarán bastante este año, á causa de las reformas introducidas en la enseñanza.

Donativo de la infanta

Su alteza la infanta doña Isabel ha contribuido con un donativo de 2.000 pesetas á la suscripción abierta á favor de los repatriados indigentes.

Alcalde accidental

Hoy ha despachado en la Alcaldía el primer teniente de alcalde don Casimiro Lozano.

Boda

Esta tarde, á las cuatro, han contraído matrimonio el guardia civil de esta comandancia don Gabriel Salgado y la agraciada joven Adela Gadea.

Enviamos nuestra enhorabuena al nuevo matrimonio.

Toro desmandado

Ayer cruzó á campo traviesa, por término de La Losa, un toro que llevaba clavado un par de banderillas y que sin duda se había escapado de algún pueblo donde se celebraban novilladas.

Los mercados semanales

Terminadas casi por completo las faenas de recolección, recobran animación los mercados semanales.

En el de hoy ha habido gran entrada de sandías, melones y frutas de todas clases.

Exámenes en el Instituto

Hoy han comenzado los exámenes de ingreso en el Instituto general y técnico.

Mañana se verificarán los de Lengua Castellana y el sábado los de Geografía de Europa.

RAQUITISMO se cura con el **Jarabe Hipofosfitos Salud.**

Junta de asociadas

La sociedad de señoras del Santo Hospital convoca á todas las asociadas á Junta que se celebrará mañana, á las cinco de la tarde, en la casa número 2 de la calle de San Agustín.

Por la neutralidad

Han enviado su felicitación al Gobierno por el mantenimiento de la neutralidad en estas circunstancias, don Gregorio Encinas, don Manuel de Blas y don Pablo Riaño, alcalde, regidor síndico y secretario, respectivamente, del Ayuntamiento de Montejo de la Vega de la Serrezuela (Segovia).

Registro civil

Hoy se han inscripto las partidas de nacimiento de Cristina Bravo Maganto, y de defunción de Victoria Irene Marinas Moreno, de diez y nueve meses y Lorenzo Pérez Gil, de trece meses.

Alcance de Madrid

(Por teléfono) 4 TARDE

El Consejo de hoy

Se ha celebrado en Palacio el anunciado Consejo de ministros, presidido por el Rey.

El señor Dato, en su discurso, informó del aspecto general del conflicto europeo, tanto en lo que se refiere á las operaciones militares, como á la situación económica creada en todos los países.

Expuso las medidas que el Gobierno tiene adoptadas, especialmente en el ramo de Hacienda, para facilitar á la industria y al comercio y á los Bancos locales el concurso y auxilio del Banco de España.

Á esta importante entidad de crédito se la ha recomendado con especial interés que preste su apoyo á la región catalana, donde amenaza paralizarse el trabajo y la industria, á causa del exceso de producción y la falta de mercados.

Lo que más agrava este conflicto en Cataluña—ha dicho el señor Dato—es la necesidad de hacer compras en el extranjero, que tienen que ser pagadas al contado, y la dificultad que en el cobro de los débitos impone la ley de las moratorias.

Hizo notar en cambio el presidente que la cuestión de las subsistencias mejora cada vez más en el mercado nacional y elogió la serenidad y el patriotismo de los almacenistas y comerciantes.

Se ocupó también de la guerra de Marruecos, haciendo resaltar las ventajas de las últimas operaciones que han

acometido á los moros de las cábilas hostiles.

Nombramiento

Se ha firmado el nombramiento de capitán general de la 6.ª Región, á favor del general Alfau.

Dos créditos

Ha sido firmada también la concesión de un crédito de 21.600.000 pesetas al Ministerio de Fomento, para la ejecución de obras públicas y de otro de 10 millones al presupuesto de Guerra.

Penados en libertad

Han sido libertados 19 reclusos en el penal de Santoña, procedentes de la suprimida colonia penitenciaria de Ceuta.

Recibimiento de cardenales

El Rey ha recibido en audiencia á los cardenales arzobispos de Toledo, Santiago y Sevilla.

Otro Consejo

Mañana, á las tres de la tarde, se reunirá nuevamente el Consejo de ministros, para resolver asuntos pendientes.

Reclamaciones

El diputado socialista don Pablo Iglesias ha visitado al señor Dato, para entregarle algunas reclamaciones de sociedades obreras de varias provincias. CORRESPONSAL.

SE ALQUILA

casa en la plazuela de San Geroteo, número 2, con pisos principal y segundo, tarima, agua corriente, lavadero y luz eléctrica.

Darán razón para su ajuste, en Segovia, plazuela del Socorro, número 6, y en Madrid, Orellana, 3, principal, izquierda.

Médico especialista

D. J. Campos, médico director del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecanoterápicos, no operatorios, contra las hernias, descensos de la matriz, vientos voluminosos, desviaciones del tronco, piernas ó brazos, tumores blancos y toda clase de deformidades, visitará **SEGOVIA** el día 7 de cada mes, recibiendo consulta de doce á dos en el Hotel Fornos.

Consultas en Madrid todos los días no festivos, de dos á cuatro, en su Instituto Montera, 38, primero.

Gran Gimnasio

Municipal y particular
Plaza de San Martín, número 3

Queda abierto el curso desde Septiembre 1914 á Julio 1915 para las clases de esgrima y gimnasia higiénica, bajo la dirección de **D. Ramón Martínez Esteve.**

HORAS: de 4 tarde á 9 noche
Clases especiales para niños y señoritas

Oposiciones á sobrestantes

Con el concurso de los ingenieros don Ramón Cepeda, don Antonio Mallorga y don Aurelio Ballenilla, este último comandante de Artillería, nuestro amigo don Germán Cano de Rueda ha establecido en su conocida Academia de Madrid (San Marcos, 3) clases preparatorias para las anunciadas oposiciones al cuerpo de Sobrestantes.

Las plazas, dotadas con 1,500 pesetas, son 70 y los exámenes comienzan en Madrid en el mes de Enero.

Odontólogo en Segovia

El día 20 del actual, recibirá consultas de once á tres en el Hotel Fornos, el reputado odontólogo de la Facultad de Medicina de Madrid, doctor Juan de Torres Moya.

Operaciones en la boca, trabajos de puentes y coronas, dentaduras al caucho, al oro, etc., etc.

Mercados

SEGOVIA

Hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios:

Trigo, á 12'00 pesetas las 94 libras.

Centeno, á 9'00 pesetas fanega.

Cebada, á 6'75 id. id.

Algarroba, 10'00 id. id.

Harinas de la fábrica **LA CASTELLANA**

(San Lorenzo)

Elaboración por cilindros

Harina patente, saco de 100 kilos, á 40 pesetas.

Id. de 1.ª saco de 100 id. 39 id.

Id. de 2.ª id. id. 38 id.

Id. de 3.ª saco de 70 id., 18 id.

Salvados

De 1.ª clase, saco de 50 kilos 10 pesetas.

De 1.ª id. id. de 40 id. 7'00 id.

De 3.ª id. id. de 30 id 6'00 id.

AREVALO

Trigo añejo, á 48 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 35 id.

Cebada, á 26 id.

Algarrobas, á 36 y 37 id.

Tendencia del mercado sostenido.

Temporal, bueno.

MEDINA DEL CAMPO

En este mercado entraron 220 fanegas de trigo, que se pagaron á 48 reales las 94 libras.

Buena tiempo.

PEÑAFIEL

Trigo, á 48'50 reales, fanega.

Centeno, á 35 id.

Cebada, á 25 id.

Yeros, á 35 id.

VALLADOLID

Almacenes del Canal.—Entraron 1.100 fanegas de trigo que se pagaron á 49'75 reales fanega de 94 libras.

Almacenes del Arco.—Entraron 500 fanegas de trigo que se pagaron á 49'75 y 50 reales las 94 libras.

Tiempo, inmejorable.

CUELLAR

Trigo, la fanega, 50 reales.

Centeno, id. 38 id.

Cebada, id. 27 id.

Algarroba, id. 39 id.

Harina de 1.ª, arroba 19 id.

Id. de 2.ª, id. 17 id.

Id. de 3.ª, id. 14 id.

Salvado de 1.ª, fanega 27 id.

Patatas, 8 fd. arroba.

Avena, fd. 23 id.

Yeros, fd. 10'00 id.

Garbanzos superiores, á 150 id.

Id. regulares, 140 id.

Tiempo bueno.

BOLSA

COTIZACIONES DE AYER

Interior. 00'00

Amortización al 5 por 100. 94'00

Acciones del Banco. 424'00

Acciones de Tabaco. 250'00

CAMBIOS

París á la vista. 00'00

Londres á la vista. 00'00

No lo lea usted si es rutinario
Si no lo es fijese en la nota final

Labradores. Ganaderos. Propietarios.

Puede usted ganar el doble en la cria de toda clase de animales.
Puede usted obtener que los cerdos, terneros y todo animal de engorde no le pierda nunca el apetito.
Puede usted lograr que le pese mucho más.
Puede usted evitarles enfermedades.
Puede usted hacer que no le dejen residuo alguno en sus excrementos.

dándoles los POLVOS PINOS

Gasto por cada cerdo y día es de 1, 2 á 3 céntimos. En los demás animales es proporcional. Pídanse en todas las droguerías y especialmente en Segovia, Alejandro San Juan (droguería); Francisco Martín Marcos, plazuela del Corpus, 7, y viuda de Andrés Hernanz Pérez, plazuela del Corpus, 9 ó don Juan Pinós, plaza Carril, 3, Gerona; acompañando pesetas 9 por cada saquito de tres kilos ó pesetas 13'50 por cada uno de cinco kilos. Los pedidos serán remitidos francos de porte f. c. hasta destino.

NOTA.—Como garantía de la bondad del producto, mando á todos los señores curas párrocos, veterinarios ó maestros nacionales que lo soliciten, tres kilos para pago una vez que estén satisfechos de sus resultados, comprometiéndolos á ensayarlos en cerdos y otra clase de animales á su elección.

ACADEMIA de corte y confección para señoritas

DIRIGIDA POR LA PROFESORA

FRANCISCA GARCÍA

Judería vieja, 3 y 5, pral. **SEGOVIA**

Este sistema de enseñanza es el más sencillo hasta la fecha conocido, con claras explicaciones para cortar toda clase de prendas de señora, niños y ropa interior de caballero.

En esta academia se sirven cuantos encargos se deseen.

Judería vieja, 3 y 5, principal.-SEGOVIA

HARINA 50 años de ÉXITO

LACTEADA

NESTLÉ

Pídase en todas las Droguerías y Farmacias

ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

